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ATA Nº 5 

DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE SÃO FÉLIX DA MARINHA 

Em trinta de Setembro de dois mil e vinte e dois no Salão Nobre da Junta de Freguesia sito no 

Largo da Igreja nº 45 em São Félix da Marinha, pelas vinte e uma horas e quinze minutos, 

reuniram em Sessão Ordinária os membros da Assembleia de Freguesia de São Félix da 

Marinha. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

  Estiveram presentes os seguintes membros da Assembleia de Freguesia: ---------------------------- 

Nuno Albino dos Santos Morado Leite (PS), Vítor Manuel Oliveira Sousa (PS), Liliana Costa (PS), 

João Rogério Leite Oliveira (PS), António Manuel Oliveira Rocha (PS), Isabel Maria Zenha Alves 

 (PS), Carlos Manuel Oliveira Camarinha (PS), Adriano Gomes Moreira Capelo (PS), José Manuel 

Faria ( PSD ), Vítor Hugo (PSD), Célia Almeida ( PSD ), Fátima Maria Pinho Dias ( PSD ), Eugénio 

Gomes ( CDS ). --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os membros do PSD, Miguel Ângelo Faria, Rosa Alexandrina Loureiro, Emanuel Rodrigues 

Morado, Luís António Oliveira, Raquel Dias da Silva, Fábio Manuel Carvalho Oliveira, José 

Guilherme Lima Lopes Borges, Adriana Susana Brandão, Miguel Brandão Lopes, Vera Marisa 

Guedes Ferreira, Nuno José Moreira Pereira, Luís Miguel Pereira Soares, e Cláudia Patrícia 

Sousa Pereira, tendo sido substituídos por Fátima Maria Pinho Dias. ----------------------------------- 

Os membros do PS, Vítor Manuel Oliveira Sousa, José Manuel Soares Duarte, Anabela Sá Reis, 

Carlos Augusto Vicente Rodrigues, Pedro Miguel Rocha Gomes, Carolina Maria Marcelino 

Afonso tendo sido substituídos por Carlos Manuel Oliveira Camarinha e Adriano Gomes 

Moreira Capelo. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

A sessão foi presidida por Nuno Albino dos Santos Morado Leite e secretariada por Isabel 

Maria Zenha Alves, primeiro secretário e João Rogério Leite Oliveira, segundo secretário. -------  

Pelo executivo estiveram presentes os seguintes elementos: Carlos Alberto Gonçalves Pinto, 

Presidente da Junta de Freguesia, Rui Ramos Secretário da Junta e André Granja Segunda 

Vogal. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Às vinte e uma horas e trinta minutos, depois de feita a respetiva chamada, foi pelo Presidente 

da Assembleia, aberta a Sessão com a seguinte ordem de trabalhos: ----------------------------------- 

 

1 – Período de antes da ordem do dia. 

2 -- Período de intervenção do público. 
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3 – Período da ordem do dia  

 

3 – 1 Apresentação, discussão e votação da atas Nº 3, Nº4 

3 – 2 Informação do Presidente  

 

O Presidente da Mesa iniciou a sessão com cumprimentos de boas – vindas aos membros da 

Assembleia, executivo da Junta de Freguesia e aos demais presentes na sala.  

 

1 – Período de Antes da ordem do Dia 

Inscreveram-se os seguintes membros, Liliana Costa, José Manuel Faria e Vítor Hugo Pereira. – 

Tomou a palavra Liliana Costa (doc. 2). -------------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra José Manuel Faria, referindo que na continuidade das intervenções das 

ultimas Assembleias de Freguesia, iria fazer duas alusões uma de âmbito nacional e outra mais 

local, referindo a nível nacional, aquando a tomada de posse do governo criou expetativas 

relativamente boas, pelo facto de haver uma maioria, pudesse haver condições para melhorar 

a nossa vida, apesar da Pandemia e da Guerra, que tem condicionado o crescimento da Europa 

e do Mundo e o nosso país em particular, mas o que temos assistido é a alguma instabilidade 

governamental, a alguma confusão e talvez a algumas tomadas de posição que não sejam as 

mais corretas, referiu-se ao problema do aeroporto, que acabou por fragilizar o próprio 

Primeiro Ministro, a demissão da Ministra da Saúde, personalidade que na legislatura anterior 

teve um trabalho árduo na gestão da pandemia e provavelmente não terá sido devidamente 

protegida, poucos meses após tomar posse acaba por se demitir, demonstrando incapacidade 

ou saturação para prosseguir com o seu trabalho, outra coisa tem a ver com a crise que se 

adivinha, com informações externas e internas, estamos todos cada vez mais assustados, 

porque vem mexer na nossa qualidade de vida, no nosso trabalho, porque com a questão das 

taxas de juro e com a crise energética e alimentar, o que se vai propor, é mexer na taxa de 

juros e nas reformas, porque o subsidio ás famílias de 125 Euros e 50 Euros aos filhos segundo 

os especialistas não é mais que antecipação do que estava previsto para 2023, e está previsto 

a alteração do calculo das reformas para 2023, que vai provocar uma redução, que irá implicar 

na qualidade de vida das pessoas. A nível local, já passou praticamente um ano após as 

Eleições Autárquicas, referiu não querer fazer um balanço, temos um Executivo com maioria e 

capacidade. E um programa rico apresentado á Freguesia, o que temos visto é uma certa 

continuidade, compreendo as limitações, mas acho que poderia ter havido mais ambição, 

referiu que estamos todos aqui a representar os S. Felixmarinhenses e que existem ideias ou 

propostas que possam vir por consenso, mas se nos compararmos com outras freguesias, nós 

estamos muito aquém em equipamentos culturais, desportivos e em equipamentos de praia,  
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por isso todos temos que ajudar o executivo para que tudo se possa resolver, temos a 

experiência a nível Nacional em relação ao aeroporto o PS e o PSD reuniram - se para resolver 

o problema, sabemos que o executivo tem a maioria e ela dá capacidade de decisão, mas a 

sabedoria vem da troca de ideias em que todos podemos colaborar. ----------------------------------- 

 

Tomou a palavra Vítor Hugo Pereira, referiu que iria abordar algumas situações que ocorreram 

nos últimos meses, começou por aludir ao protocolo celebrado entre a Câmara de Gaia e as 

Infraestruturas de Portugal, protocolo ao mais alto nível em que estiveram presentes várias 

pessoas, nomeadamente o Presidente da Câmara de Gaia, os Presidentes da Junta de São Félix 

da Marinha e de Arcozelo e o Senhor Ministro Pedro Nuno Santos, no protocolo que 

conseguimos apurar, ficou aprovada a criação de um Gabinete de Estudos para avaliar a 

possibilidade de criar passagens alternativas, às passagens que estão a ser construídas na 

Granja e na Aguda, na sua opinião, referiu que quando não temos solução para o problema, 

cria-se um Gabinete de Estudo para adiar a resolução do problema, referiu também o atraso 

das obras na passagem desnivelada na Boca Mar, fecho prematuro desta passagem e os 

condicionalismos que acarretam à população por tempo indeterminado. ----------------------------- 

Continuou a intervenção, referindo que foi criado junto à Praia de Brito, uma praia em que os 

animais podem acompanhar os donos, perguntou se a Junta de Freguesia foi informada pela 

Câmara Municipal, nada temos contra a praia, apenas fazemos um reparo, já solicitamos, 

várias vezes, da necessidade da criação de uma zona balnear naquela zona, com criação de 

acessos, zona de bar, sanitários, para servir as pessoas que irão frequentar a praia, lembrou 

que em toda a costa marítima do Concelho, até à Aguda, tudo existe, mas em São Félix da 

Marinha nesta zona, abaixo do Hotel Solverde, com uma vasta zona de areal e com os 

condicionalismos da existência da via férrea, não tem tido essa oportunidade, por isso, 

entendemos que teria sido o momento ideal para um projeto mais vasto, para benefício de 

toda a zona, continuou a intervenção referindo que a Câmara de Gaia criou na época balnear o 

palco para as praias, o que aconteceu em todas as praias do concelho, mas esqueceram-se de 

S. Félix da Marinha. Continuou a intervenção, lamentando que as obras da passagem 

desnivelada da Bôca-Mar estão muito atrasadas, daí o fecho prematuro desta passagem e os 

condicionalismos que afetam a população por tempo indeterminado. 

 

Tomou a palavra o Senhor Presidente da Junta Carlos Pinto, em resposta referiu que em 

relação á praia dos animais a Junta foi informada pela Câmara de Gaia, mas não informada 

onde era o local, mas sim em Brito, já informei que o local escolhido não é o melhor, por isso já  
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alertei as Águas de Gaia para o facto, espero que no próximo ano seja criado outro local para o 

mesmo fim. Em relação á passagem desnivelada na Praia Boca Mar o projeto vai avançar, mais 

intensamente, existe um processo de expropriações e na margem esquerda da Praia Boca Mar 

o projeto tem de ser alterado, em relação á passagem para peões para minorara situação, 

tenho chamado a atenção, mas é difícil porque os comboios não podem parar, informou 

também que vão ser colocados painéis acústicos nas margens e já há alterações na rua Moinho 

de Vento que podem dificultar as obras. Em relação ao programa para a Freguesia o PS 

apresentou um programa, que vai ser cumprido na íntegra, informou que já tem alguns 

protocolos assinados, por isso quando iniciar as obras, irei informar a Assembleia de Freguesia, 

a Junta de Freguesia irá cumprir o seu programa, e não quer deixar dividas para outro 

pagarem, como este Executivo teve de fazer e resolver a maior parte dos constrangimentos 

que herdou. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

2 – Período de intervenção do público 

Inscreveu-se Manuela Costa Ramos. ----------------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra Manuela Costa Ramos, abordou o problema da passagem de nível na Praia 

Boca Mar, referindo que as obras prejudicam todos os que vivem na zona, lembrou que á 26 

anos vive na zona e utilizou sempre aquela passagem para ir á praia, ela faz imensa falta, 

deveria ser criada uma passagem provisória como existe na Aguda, por isso pediu ajuda para 

que a Junta de Freguesia fizesse pressão para que a passagem fosse criada, o outro assunto, 

que também terá a ver com a Freguesia de Arcozelo é o arruamento junto ao Inter Marché, 

referindo que aquele cruzamento é um perigo, por isso pedia para que o problema pudesse ser 

resolvido. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o Senhor Presidente da Junta Carlos Pinto, referindo que em relação á 

passagem de nível o problema é difícil de resolver, em relação ao problema do arruamento no 

cruzamento do Inter Marché, a junta já informou a Câmara de Gaia para tentar resolver o 

problema. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

3 – Período da ordem do dia 

3 -1 Apreciação, Discussão e Votação das Atas Nº 3 e Nº 4. 
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O Senhor Presidente da Assembleia de Freguesia informou que em relação à ata nº 4 ela ainda 

não está feita porque a sua feitura é muito difícil por isso virá na próxima Assembleia. ----------- 

Tomou a palavra José Manuel Faria que a ata nº 3 não está completa na redação em relação ao 

regimento por isso pediu o adiamento da votação para que sejam feitas as correções.  

Este ponto foi suspenso e será agendado para a próxima Assembleia. ---------------------------------- 

 

3-2 Informação do Presidente da Junta. 

 

Inscreveram -se Vítor Hugo Pereira. ------------------------------------------------------------------------------ 

 

Tomou a palavra Vítor Hugo Pereira, começou a intervenção referindo que iria trazer um 

pedido de um morador do condomínio no cruzamento da Rua dos Limites com a Rua do 

Cardal, referiu que há um espaço exterior com vegetação muito alta a necessitar de 

manutenção, por isso questionou se o espaço era público ou não e de quem é a competência 

para a sua manutenção, a Câmara Municipal a Junta de Freguesia ou o Condomínio. Continuou 

a intervenção afirmando que relativamente aos bares de praia são da esfera pessoal as 

conversas com os meus colegas da Assembleia, referiu que na ultima Assembleia de Freguesia 

já abordou este problema, lembrou que naquela zona já existe um parque de estacionamento 

da parte de cima da rua, provavelmente já construído para os frequentadores da praia, 

afirmando que poderiam ter acessos mais adequados, já que o existente foi construído muito 

antes deste executivo, mas é o único acesso condigno para aceder á praia, relativamente a 

este assunto foi referido pelo Senhor Presidente da Junta, que nunca poderia haver construção 

de acessos á praia, porque não se podia alterar a dunas nem o areal e os pássaros lá 

existentes, mar referiu que existe um plano de Ordenamento da Orla Costeira que está inscrito 

na APA, e que tem previsto um plano de praias para aquele local, em que refere a 

possibilidade de construção de duas passagens desniveladas superiores e criação de novas 

praias a Praia de Brito, a Praia Pedras da Mar e a Praia Areal da Marinha, continuou a 

intervenção referindo achar estranho a terraplanagem que se está a fazer perto da passagem 

já existente para possivelmente criar um parque de estacionamento ou algo parecido já que já 

existe um parque de estacionamento no local. ---------------------------------------------------------------- 

 

Tomou a palavra o Senhor Presidente da Junta, referindo que em relação á praceta do Cardal a 

Junta tem feito a manutenção da zona, mas a Junta entende que o espaço não é do domínio 

público, mas a Junta já herdou de mandatos anteriores a sua limpeza, por isso a Junta 

continuará a fazer mantendo a mesma postura, continuou a intervenção referindo em relação 

á terraplanagem a Junta fez a limpeza da zona e irá continuar a fazer, referiu que no local 

existe uma casa construída antes de 1947, e que está a ser ocupada indevidamente. Referiu  
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também que perto do local que foi limpo existe um terreno que tem várias árvores que foi 

reivindicado por um cidadão Brasileiro, natural de Miranda do Douro, terreno esse com cerca 

de 500 metros quadrados, mais referiu que existia no local vários postos de eletricidade que 

foram retirados, lembrando que se existe uma casa construída tem que haver  um arruamento, 

mas provavelmente com as construções que se fizeram no local próximo tudo foi alterado, a 

Junta continuará a fazer a limpeza no local até já pensou em fazer uma pista de atletismo em 

saibro, mas com as condicionantes do local  nada está aprovado, em relação às passagens 

desniveladas, não duvido das afirmações feitas, mas pelo conhecimento que tenho da Câmara 

Municipal, nada poderá ser feito não há nenhuma autorização , afirmou  que na praia de Brito 

perto do acesso existente  irá ser criado um edifício para apoio à praia , já existe um projecto 

elaborado  do José Manuel Faria, elemento da Assembleia de Freguesia, que tem várias 

condicionantes, cuja construção fica a cargo do proprietário do terreno que já tem  parecer 

positivo da Junta e autorização da Câmara Municipal. ------------------------------------------------------ 

 

Tomou a palavra José Manuel Faria, referindo que em relação ao saldo de caixa continua a não 

ser respeitado o limite que é de 250 Euros. Mais afirmou que se congratulava com o passeio da 

3º Idade, conseguimos ultrapassar a Pandemia e é saudável voltarmos a conviver uns com os 

outros e voltar ao contato social, na sua opinião, o passeio terá que ser repensado, passamos 

muito tempo no trajecto, referiu que provavelmente as pessoas têm necessidade de conhecer 

outros locais, o passeio correu muito bem, o local era aprazível, um pouco acidentado, mas 

tinha muitos animais, foi muito interessante e as pessoas conviveram bastante, mais afirmou 

questionando a construção do Pavilhão referindo que vai ser construído um novo noutra 

Freguesia, mas o de São Félix da Marinha não foi contemplado, qual o critério. Continuou a 

intervenção referindo que em relação ao edifício projetado para a zona da Praia de Brito, tem 

várias condicionantes, não pode ter um muro de vedação tem que ter a construção de 50 

centímetros acima do solo, estas é uma zona protegida em que a Câmara manda pouco, há 

várias entidades que têm que ser consultadas. ---------------------------------------------------------------- 

 

Tomou a palavra o Senhor Presidente da Junta Carlos Pinto, referindo que em relação ao saldo, 

como a junta tem o Espaço do Cidadão em funcionamento, o movimento de dinheiro é maior, 

por isso não é possível colocar um funcionário a ir todos os dias a depositar no banco, por isso 

na altura em que são elaborados os documentos para a Assembleias, existe uma verba maior, 

porque não é possível fazer depósitos todos os dias, voltou a referir que a construção do 

pavilhão vai avançar, assim como a pavimentação da Estrada 109, afirmou também que vai ser 

executado o projecto para o auditório da Freguesia. -------------------------------------------------------- 

 

Foi colocado à votação o voto de pesar pelo falecimento do Senhor José Joaquim Rodrigues da 

Rocha, tendo sido aprovado por unanimidade. ------------------------------------------------------------ 
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Não havendo mais inscrições o Senhor Presidente da Assembleia de Freguesia deu por 

encerrado os trabalhos da Assembleia de Freguesia pelas 22h horas e trinta minutos. 

 

 


